

Congolaises et Congolais, mettons résolument le cap sur l'essentiel !

1. Comme à l'accoutumée, le CLC suit attentivement l'évolution de la vie nationale. Il note avec satisfaction des larges avancées intervenues dans la prise en charge des problèmes les plus cruciaux de la société. Il salue la mise en place d'un nouveau gouvernement qui a reçu un accueil enthousiaste de la population. Il se félicite du retour spectaculaire de la RDC dans l'agenda de la vie internationale. Par dessus tout, il se réjouit des premières mesures énergiques intervenues dans l'éradication des violences dans l'Est du pays.

2. Le temps est venu de consolider ce bel élan salubre par la mobilisation de l'ensemble de l'opinion nationale sur les enjeux les plus essentiels, particulièrement:

- le soutien à nos forces armées par une mobilisation tout azimut pour éradiquer une fois pour toutes le cycle criminel des massacres de nos populations et le pillage de nos ressources naturelles;

- la réalisation des réformes électorales, si indispensables pour garantir la crédibilité des prochaines élections;

- l'intensification de la lutte contre l'impunité, la corruption et la précarité généralisée par une relance économique effective.

3. Le temps est venu de gagner la paix sur toute l'étendue de la surface nationale, de consolider l'autorité de l'Etat, de rechercher le bien-être de tous sans s'autoriser de la distraction inutile. **Des discours étrangers méprisants à l'endroit de la mémoire de nos populations massacrées publiquement de la façon la plus ignoble, n'est qu'une manière d'affirmer haut et fort la pertinence du combat de notre compatriote Denis Mukwege, Prix Nobel de la Paix, auquel le CLC renouvelle son soutien.** Plus que jamais, la création d'un Tribunal Pénal international pour le Congo, à l'instar de celui qui a fonctionné pour le Rwanda et l'ex-Yougoslavie, est d'une impérieuse nécessité. Car il n'y a pas de crimes sans criminels.

4. Le temps est venu de nous concentrer sur les enjeux existentiels en consolidant, à l'interne, la cohésion nationale et garantir l'avenir. L'heure n'est pas au surgissement des antagonismes religieux d'une autre époque, ni à la montée des civismes ethniques ou provinciaux pour conforter des postures politiciennes et devenir à termes, des alliés objectifs de l'éclatement du pays.

5. Prenons également conscience que l'enlèvement délibéré ou par négligence des réformes électorales, alors que les échéances sont à l'approche, est de nature à créer à l'avenir de nouveaux foyers de tension. De même, la fabrication gratuite des faux débats et d'un projet de loi sur la *congolité*, sans doute en référence à *l'ivoirité* de triste mémoire, ne peut conduire qu'au désastre, par l'introduction coupable du venin de la division dans le corps social national dont la cohésion interne, encore fragile, est en cours de reconstitution. Le CLC condamne fermement ces attitudes, au moment où plus que jamais la nation a besoin de consolider la paix sociale et de rassembler toutes ses ressources, matérielles et humaines, pour faire face à l'adversité.

6. Unis par le sort, soyons surtout unis dans l'effort de construire un Congo de dignité, de prospérité et de solidarité.

Fait à Kinshasa le 22 mai 2021.

Pour le Comité Laïc de Coordination

Prof. Gertrude Ekombe



Julien Lukengu



Prof. Isidore Ndaywel



Prof. Justin Okana



Franklin Mbokolo

